
municação em tempos de 
inteligência artificial: am-
pliação ou redução das 
desigualdades sociais”, o 
Intercom Sudeste 2024 
espera reunir cerca de 
1.000 congressistas em 
Barbacena.

O Governo de Minas 
Gerais, através da secreta-
ria de estado de educação, 
vai divulgar no próximo 
dia 18, segunda-feira,o 
resultado dos alunos 
selecionados para o pro-
grama Trilhas de Futuro. 
As matrículas terão início 
nesta mesma data e vão 

até o dia 02 de janeiro. Os 
candidatos selecionados 
para o UNIPAC/FUPAC 
Barbacena fizeram a op-
ção para duas unidades 
da instituição, campus 
Bonifácio Andrada, no 
bairro Santa Tereza e 
campus Magnus, em 
Campolide.

Na noite da última 
segunda-feira (11), a As-
sembleia Legislativa de 
Minas (ALMG) foi palco 
do lançamento do livro 
“Antônio Carlos: He-
rói Maior que a Própria 
Fama”, escrito por La-
fayette Andrada. O livro, 
que traz uma biografia de-
talhada de Antônio Carlos 
de Andrada, figura desta-
cada na Independência do 
Brasil e principal líder da 
Assembleia Constituinte 
de 1823.

O evento acontecerá 
dos dias 30 de maio a 01 
de junho e reunirá estu-
dantes, pesquisadores, 
professores e profissio-
nais de todas as áreas das 
Ciências da Comunica-
ção. Com o tema “Co-
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Educação. Escolas de Barbacena são premiadas pelo Governo de Minas. Página 18
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Confi ra os acontecimentos sociais 
e eventos na cidade e região

Comerciantes 
de Barbacena 
se preparam 
para as vendas 
de Natal 

Unipac Barbacena sediará 
o Intercom Sudeste 2024

PM apreende cocaína, 
maconha e crack em dois 

apartamentos no Santa Efigênia

Homem é preso por tráfico de 
drogas no Nova Cidade

Adolescente de 16 anos é 
apreendida por PM após furto 

em Barbacena

Matriculas do Trilhas 
de Futuro começam na 

próxima segunda- feira (18)

Em nova pesquisa do 
Ipec, 60% da população 

desaprova o Governo Lula
Governo recebeu avaliação 30% ruim ou péssimo e 
30% regular. Apenas 38% dos brasileiros aprovam 
a gestão do PT

10 cidades 
da região de 
Barbacena 
pararam de ter 
sinal analógico 
de TV 

Paróquia 
Nossa 
Senhora 
de Fátima 
promoverá 
campanha
de Natal 

Mostra de Cinema 
de Tiradentes 
2024 tem tema 
divulgado: “As 
Formas do 
Tempo”
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Dezenas de profi ssionais já se formaram no
UNIPAC/FUPAC por meio do Trilhas de Futuro

O coordenador do curso, Felipe Alvim, e alunos de 
publicidade do UNIPAC Barbacena durante viagem para 

participar do Intercom 2022, realizado em Poços de Caldas

EPCAR realiza 
cerimônia de 
formatura de mais 
de 170 alunos

Lafayette Andrada lança, na ALMG, livro  “Antônio Carlos: Herói Maior que a Própria Fama” 



A disputa entre 
Venezuela e Guia-
na em relação à re-
gião de Essequibo 
remonta há mais de 
um século, rema-
nescente das tensões 
coloniais e disputas 
territoriais entre os 
dois países. Após 
a independência da 
Guiana, a Venezuela 
contestou a sobera-
nia dessa região, ale-
gando que o tratado 
de 1899, que definiu 
a fronteira entre os 
dois países, era in-
válido.

A descoberta 
de vastos recursos 
naturais, particular-
mente reservas de 
petróleo na região, 
reacendeu as tensões 
entre os dois países 
nos últimos anos. E, 
neste mês, a Vene-
zuela aprovou, em 
referendo popular, 
a transformação do 
território de Esse-
quibo em um estado 
venezuelano, agra-
vando o conflito di-
plomático entre os 
dois Estados.

Esforços diplo-
máticos têm sido 
feitos para buscar 
uma resolução pací-
fica. Apesar disso, o 
impasse persiste, e 
a comunidade inter-
nacional tem procu-
rado evitar qualquer 

OPINIÃO

Artigo.

Editorial.

Maceió, com 
suas águas crista-
linas e paisagens 
deslumbrantes, en-
frenta uma crise 
de magnitude alar-
mante que ameaça 
não apenas sua be-
leza natural, mas a 
própria estrutura de 
suas terras. A explo-
ração mineral des-
controlada emergiu 
como o epicentro 
dessa crise, extrain-
do recursos valiosos 
do solo e acelerando 
o afundamento da 
região.

À medida que 
as atividades de 
mineração pros-
seguem sem res-
trições, a cidade 
literalmente afunda 
sob o peso de suas 
consequências. O 
solo, outrora está-
vel, cede perante a 
exploração intensi-
va, desencadeando 
deslizamentos de 
terra, inundações e 
danos irreparáveis 
à infraestrutura ur-
bana. Este colapso 
não só representa 
um impacto am-
biental devasta-
dor, mas também 
desdobra-se como 
uma tragédia social, 
afetando comuni-
dades inteiras com 

a ameaça iminente à 
seus lares e meios de 
subsistência.

É imperativo que 
as autoridades atuem 
de forma imediata e 
enérgica para regular e 
controlar a indústria de 
mineração em Maceió. 
A busca por lucros 
imediatos não pode 
suplantar a preserva-
ção ambiental e a se-
gurança da população. 
A implementação de 
políticas rigorosas de 
proteção ambiental e a 
aplicação efetiva da fi s-
calização sobre as prá-
ticas de mineração são 
passos cruciais para 
reverter essa trajetória 
devastadora.

A situação crítica 
de Maceió não é um 
problema local isola-
do; é um alerta con-
tundente para todo o 
país sobre os perigos 
inerentes à exploração 
irresponsável dos re-
cursos naturais. Este 
é o momento de união 
entre cidadãos, go-
vernantes e empresas, 
visando resgatar não 
apenas a beleza geo-
gráfi ca de Maceió, mas 
a qualidade de vida e 
o futuro das gerações 
que consideram essa 
cidade como seu lar. O 
resgate de Maceió do 
abismo exige uma ação 

Maceió afundando - A emergência de uma 
crise ambiental e social

O papel do
Brasil no
confl ito Venezuela
e Guiana

escalada do conflito. 
O Brasil, por fa-

zer fronteira com os 
dois países, e pela 
sua condição lide-
rança regional, tem 
sido colocado em 
posição de destaque 
para mediar a situa-
ção. A proximidade 
com o governo ve-
nezuelano, inclusi-
ve, pode ajudar no 
diálogo e na busca 
por uma resolução 
pacífica para o pro-
blema.

Eventual con-
flito militar teria 
implicações signifi-
cativas para o Brasil 
e para toda a região. 
Primeiro, o risco do 
confronto ultrapas-
sar as fronteiras e 
envolver o território 
brasileiro, arrastan-
do o país diretamen-
te para uma guerra. 
Poderia haver, tam-
bém, envolvimento 
de outros países, 
com apoio econômi-
co e militar, prolon-
gando o conflito.

O impacto hu-
mano também seria 
significativo, com 
crises de refugiados 
e necessidade de aju-
das humanitárias na 
região. Além disso, 
uma guerra traria 
instabilidade políti-
ca e econômica para 
o continente, afetan-

do a exploração de 
recursos naturais, as 
rotas comerciais e as 
relações econômicas 
de toda a América 
Latina.

Por hora, os pa-
íses têm caminhado 
para o diálogo. Re-
cente encontro entre 
Venezuela e Guiana 
ocorreu sob media-
ção da Comunidade 
de Estados Latino-
-Americanos e Ca-
ribenhos (CELAC). 
Os dois países di-
vulgaram declaração 
conjunta, se compro-
metendo a não ame-
açar ou usar a força 
um contra o outro. 
Novo encontro deve-
rá ocorrer no Brasil 
nos próximos meses. 
É o momento impor-
tante para o Brasil 
não somente mos-
trar, mas também 
exercer sua lideran-
ça regional.

O continente sul-
-americano há muito 
tempo não vive um 
conflito abertamente 
armado. A busca por 
uma solução pacífica 
e negociada é crucial 
para a estabilidade 
da região, e o Brasil, 
como um ator regio-
nal importante, deve 
desempenhar um pa-
pel fundamental na 
promoção desse ob-
jetivo.

confl ito Venezuela

Zezinho Andrada
Economista, advogado, professor universitário 
e vereador da Câmara Municipal de Barbacena

imediata, responsabi-
lidade ambiental e um 
compromisso inabalá-
vel com a sustentabili-
dade.

Além disso, é cru-
cial explorar alterna-
tivas para a economia 
local que não depen-
dam exclusivamente 
da mineração. Inves-
timentos em setores 
como o turismo sus-
tentável, energias reno-
váveis e iniciativas de 
preservação ambiental 
podem não apenas di-
versifi car a base eco-
nômica, mas também 
reduzir a pressão sobre 
os recursos naturais e 
oferecer oportunidades 
de crescimento a longo 
prazo.

A conscientização 
e a mobilização da 
sociedade são funda-
mentais para promo-
ver mudanças efetivas. 
Campanhas educati-
vas, diálogos abertos 
entre os setores envol-
vidos e o fortalecimen-
to de parcerias entre 
governo, sociedade 
civil e empresas po-
dem catalisar a trans-
formação necessária 
para resgatar Maceió 
de sua crise iminente, 
assegurando um futuro 
próspero e sustentável 
para essa cidade tão 
querida.
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Lafayette Andrada lança livro “Antônio Carlos: 
Herói Maior que a Própria Fama” na ALMG

Em nova pesquisa do Ipec, 
60% da população desaprova o 
Governo Lula

Na noite da úl-
tima segunda-feira 
(11), a Assem-
bleia Legislativa 
de Minas (ALMG) 
foi palco do lan-
çamento do livro 
“Antônio Carlos: 
Herói Maior que a 
Própria Fama”, es-
crito por Lafayette 
Andrada, descen-
dente direto do 
protagonista dessa 
obra histórica. O 
livro, que traz uma 
biografi a detalhada 
de Antônio Carlos 
de Andrada, fi gu-
ra destacada na 
Independência do 
Brasil e principal 
líder da Assem-
bleia Constituinte 
de 1823, promete 
oferecer aos lei-
tores uma visão 
única sobre esse 
personagem fun-
damental da histó-
ria brasileira.

O evento de 
lançamento reuniu 
renomadas perso-
nalidades, histo-
riadores, políticos 
e admiradores  da 

A mais nova 
pesquisa Ipec (an-
tigo Ibope) aponta 
que 38% dos bra-
sileiros classifi cam 
o governo do pre-
sidente Lula (PT) 
como bom ou óti-
mo, enquanto 30% 
o veem como regu-
lar e outros 30% o 
defi nem como ruim 
ou péssimo. 2% 
não souberam ou 
não responderam.

Na rodada an-
terior, publicada 
em 6 de setembro, 
40% avaliavam o 
governo como bom 
ou ótimo, contra 
32% que viam a 
gestão como regu-

Lançamento. Evento contou com o prestígio de renomadas personalidades, incluindo o deputado Doorgal Andrada

história nacional, que 
lotaram o espaço da 
Assembleia Legisla-
tiva para prestigiar o 
autor e conhecer mais 
sobre a vida e feitos 
de Antônio Carlos de 
Andrada.

Lafayette Andra-
da, autor do livro e 
membro de uma linha-
gem que se orgulha de 
suas raízes históricas, 
conduziu a noite com 
maestria, comparti-
lhando detalhes fasci-
nantes e muitas vezes 
desconhecidos sobre 
seu ilustre antepassa-
do. “A obra não ape-
nas resgata a memória 
de Antônio Carlos de 
Andrada, mas tam-
bém oferece uma 
narrativa envolvente 
que transporta o leitor 
diretamente para os 
momentos-chave da 
história do Brasil no 
século XIX”, destaca 
o autor.

Para Flávio Ma-
luf, o livro “Antônio 
Carlos: Herói Maior 
que a Própria Fama” 
já despertou grande 
interesse do público 

e promete se tornar 
uma referência essen-
cial para estudiosos, 
amantes da história 
e todos aqueles que 
buscam compreender 
mais profundamente 
os eventos que culmi-
naram na independên-
cia do Brasil. “A obra 
enriquece o panorama 
literário brasileiro ao 
oferecer uma perspec-
tiva única e detalhada 
sobre a vida e o lega-
do de Antônio Carlos 
de Andrada”, comple-
ta.

Durante o lança-
mento, Andrada ex-
pressou sua gratidão 
por poder contribuir 
para a preservação da 
memória de Antônio 
Carlos, destacando 
a importância de re-
conhecer e honrar os 
feitos daqueles que 
moldaram o destino 
do país. O autor tam-
bém enfatizou o com-
promisso de transmitir 
a relevância histórica 
desse personagem não 
apenas para as atuais 
gerações,  mas tam-
bém para as futuras.

lar e 25% que diziam 
ser ruim ou péssima. 
Em junho, a gestão era 
boa ou ótima para 37% 
ruim ou péssima para 
28%.

A margem de erro 

Governo recebeu avaliação 30% ruim ou péssimo e 30% 
regular. Apenas 38% dos brasileiros aprovam a gestão do PT

é de 2 pontos per-
centuais. O levanta-
mento foi conduzido 
entre 1º e 5 de de-
zembro.

Com informações 
de Carta Capital.

ALMG defende mudanças no 
SUS Fácil e mais leitos

Em visita à 
Assembleia Le-
gislativa de Minas 
Gerais, o Secretá-
rio de Estado da 
Saúde, Fábio Bac-
cheretti,  ouviu do 
deputado Lucas 
Lasmar (Rede) que 
há necessidade de 
mudanças no SUS 
Fácil em Minas, 
programa que re-
gula a oferta e a 
demanda por vagas 
na rede hospita-
lar, citando que ele 
não poderia estar 
funcionando com 
médicos em home 
offi ce como atual-
mente.

O secretário 
disse que há falta de 
efetivo de médicos 
para a função, já 

que na regulação eles 
recebem metade do 
salário dos médicos da 
Fhemig, que já é baixo, 
conforme admitiu. 

Sobre outras de-
mandas do deputado, 
como a de que seja 
implementada a onco-
logia no Hospital de 
Oliveira (Centro-Oes-
te) e ampliados leitos 
neonatais, o secretário 
disse que a primeira 
demanda já está em 
análise, e que requeri-
mento quanto aos lei-
tos será respondido em 
breve.

O deputado Door-
gal Andrada (Patriota) 
lembrou da demanda 
de Barbacena (Região 
Central), discutida em 
recente audiência, pela 
reabertura de leitos 

de UTI do Hospital 
Policlínica, tendo o 
secretário lembrando 
que, no momento, a 
demanda esbarra em 
normas federais rela-
cionadas à vigilância 
sanitária.
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MARIA EDUARDA BECHO É DESTAQUE DA
CATEGORIA DE BASE DO VOLEI FEMININO DO MINAS

MUSEU DA LOUCURA

Copa das federações de bea-
ch tennis em Fortaleza - CE , 
representado por 27 estados, 
Márcio Xavier de Barbacena 
e Rodrigo Ferreira de Juiz  
Fora, foram convocados para 
representar Minas na cate-
goria 50 + pela federação mi-
neira . Bruce Oliveira e Bru-
no Mallio cearenses foram 
os organizadores do evento 
que foi um sucesso no Bra-
sil. E para fechar com chave 
de ouro Estação Beach foi 
premiada com o prêmio 100 
melhores do Ano 2023

Exposição realizada pelos alunos do curso de Psicologia do Uni-
pac com o tema “Teria a loucura cores? Quais seriam suas for-
mas?” Aconteceu entre os dias 07 a 12 de dezembro no Museu da 
Loucura.

Na festa de premiação dos atletas do Minas, a atleta do vôlei femi-
nino Maria Eduarda Becho foi reconhecida como atleta destaque 
da categoria de base do vôlei feminino Minas temporada 2023
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No último sá-
bado (09), a Santa 
Casa de Miseri-
córdia de Barba-
cena celebrou sua 
confraternização 
de fi m de ano em 
um evento emo-
cionante no Au-
tomóvel Clube. 
Funcionários e 
seus familiares se 
reuniram em um 
clima festivo para 
comemorar as con-
quistas do ano e 

Santa Casa de Misercórdia promove 
confraternização de fi m de ano para 
funcionários e familiares

fortalecer os laços de 
união que caracteri-
zam a equipe da insti-
tuição de saúde.

O diretor da Santa 
Casa, Flavio Maluf, 
expressou sua gra-
tidão e orgulho pela 
dedicação dos colabo-
radores, destacando a 
importância do traba-
lho em equipe para o 
sucesso da instituição. 
Em sua fala durante o 
evento, Maluf ressal-
tou a importância de 

celebrar não apenas 
as realizações profi s-
sionais, mas também 
a solidariedade e o 
espírito de compaixão 
que permeiam a Santa 
Casa de Misericórdia 
de Barbacena. 

A noite foi marca-
da por momentos de 
alegria e confraterni-
zação, consolidando 
o compromisso da 
equipe em oferecer 
cuidado e apoio à co-
munidade local.

Programa Cohab Mais Perto fortalece laços 
com os municípios mineiros em sua 8ª edição 

Na próxima 
quarta-feira, dia 
20 de dezembro, 
a Companhia de 
Habitação do Es-
tado de Minas Ge-
rais - Cohab Minas 
realizará a 8ª e 
última edição do 
ano do programa 
Cohab Mais Per-
to, reforçando seu 
compromisso com 
as mais de 300 
cidades parceiras 
e ampliando suas 
relações com mais 
municípios minei-
ros. A iniciativa é 
articulada pelo Ga-
binete de Relações 
Institucionais da 
Companha, che-
fi ada por Zezinho 
Andrada, vereador 
de Barbacena atu-
almente licencia-

Colaboração. A colaboração da Cohab Minas com os municípios segue em expansão, promovendo conforto, segurança e dignidade aos 
mutuários e suas famílias.

do.
Durante a capa-

citação, participam 
técnicos e prefeitos 
de todas as regiões de 
Minas Gerais, que são 
habilitados para um 
atendimento diferen-
ciado à população que 
vive nos empreendi-
mentos construídos 
pela Cohab Minas. O 
foco da iniciativa é 
que o mutuário tenha 
mais facilidade na ob-
tenção de escrituras, 
negociação de débi-
tos, além de simpli-
fi car processos para 
quitar fi nanciamentos. 
Também são aborda-
dos temas como trans-
ferência de contratos 
e orientação no pro-
cesso de regulariza-
ção fundiária urbana 
(Reurb).

A colaboração da 
Cohab Minas com 
os municípios segue 
em expansão, promo-
vendo conforto, se-
gurança e dignidade 
aos mutuários e suas 
famílias. Barbacena, 
com seus três con-
juntos habitacionais, 
destaca-se nesse pa-
norama, resultado de 
uma parceria pioneira 
com a Câmara Muni-
cipal, única em Minas 
Gerais. A colaboração 
tem rendido frutos e a 
expectativa é que, já 
nesta próxima edição, 
mais um servidor da 
Câmara seja capacita-
do, fortalecendo ainda 
mais a efi ciência do 
Legislativo no aten-
dimento às deman-
das dos mutuários da 
Cohab Minas no mu-

nicípio de Barbacena.
Zezinho Andrada 

enfatiza a importância 
da iniciativa: “A par-
ceria entre a Cohab 
Minas e os municí-
pios mineiros é um 
elo fundamental para 

o desenvolvimento 
habitacional e a pro-
moção do bem-estar 
social. Nossa missão, 
ao fortalecer laços 
por meio do progra-
ma Cohab Mais Per-
to, é assegurar que as 

famílias benefi ciadas 
tenham não apenas 
um lar, mas também 
acesso facilitado a 
seus direitos e a so-
luções efi cientes para 
questões relacionadas 
à moradia”, disse.

O Chefe do Gabinete de Relações Institucionais da Cohab Minas, Zezinho Andrada, 
durante a última capacitação

Vereador Flávio Maluf, diretor da Santa Casa: “Celebrar não apenas as 
realizações profi ssionais, mas também a solidariedade e o espírito de 

compaixão que permeiam a instituição.”
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Foi sucesso, como sempre, a última edição de 2023 da Festa Let’s Dance, sábado passado no Mirante. Nos clicks 
para Eric:

A Chef Fátima Reis já 
está aceitando enco-
mendas para suas con-
sagradas e deliciosas 
Ceias de Natal e de Ré-
veillon. Basta ligar para 
Fatinha e combinar. Eu 
super recomendo! Te-
lefone Fátima Reis: 32 
99198-6867.

Let’s Dance

Ceias

Alessandra & Rosenberg 
Vidigal (Beguinho)

Marcelo Miranda - Banda Tape Deck Fabiana Correia e Newton Navarro

Mirian de Fátima Araújo & Alexandre Zonzin

Newton Navarro & Tony Nasci-
mento DJs André, Gnosis e Paulo Melo



Dezembro é 
considerado o mês 
de prevenção ao 
HIV/AIDS, e o Dr. 
Herbert Fernan-
des, infectologista 
e professor da Fa-
culdade de Medi-
cina de Barbacena 
(FAME), compar-
tilha algumas in-
formações sobre o 
assunto.

De acordo com 
o professor, o vírus 
do HIV infecta as 
pessoas desde a dé-
cada de 80 e conti-
nua uma pandemia. 
A grande diferença 
é que se fala muito 
menos sobre o HIV 

A Sociedade 
Brasileira de Estu-
dos Interdiscipli-
nares da Comuni-
cação (Intercom) 
anunciou que o 
Unipac Barbacena 
será a sede do Inter-
com Sudeste 2024, 
o congresso regio-
nal das Ciências da 
Comunicação. O 
evento acontecerá 
dos dias 30 de maio 
a 01 de junho e 
reunirá estudantes, 
pesquisadores, pro-
fessores e profi s-
sionais de todas as 
áreas das Ciências 
da Comunicação. 
Com o tema “Co-
municação em tem-
pos de inteligência 
artifi cial: amplia-
ção ou redução das 
desigualdades so-
ciais”, o Intercom 
Sudeste 2024 espe-
ra reunir cerca de 
1.000 congressistas 
em Barbacena.

Esta será a pri-
meira vez que uma 
cidade da região 
do Campos das 
Vertentes receberá 
o evento. Segun-
do o Diretor Re-
gional Sudeste da 
Intercom, profes-
sor Franco Dani, a 
escolha do Unipac 
Barbacena aconte-
ceu pela estrutura 
da instituição e de 
Barbacena:

“Para uma ci-
dade sediar o Inter-
com Sudeste, é fun-
damental que tenha 
boa estrutura de 
hotelaria, serviços, 
universidade bem 
equipada e acesso 
fácil aos estados 
da Região Sudeste. 
A candidatura do 
Unipac Barbacena 
cumpriu esses re-
quisitos e foi apta 
a sediar nosso 27º 
Congresso Regio-
nal”.

O professor Fá-
bio Andrada, reitor do 
Unipac, diz que rece-
ber o Intercom Sudeste 
2024 coroa a relação 
entre a instituição e os 
congressos da Inter-
com:

“Para o Unipac 
Barbacena é um prazer 
receber um dos maio-
res congressos científi -
cos da América Latina 
em nossa casa. Temos 
uma bela história nos 
congressos da Inter-
com, através de várias 
pesquisas publicadas 
e prêmios conquista-
dos. Sediar o Regional 
no próximo ano coroa 
essa história. Espera-
mos todos em Barba-
cena no próximo ano”.

As inscrições do 
Intercom Sudeste 2024 
iniciam apenas no pró-
ximo ano, mas o Orga-
nizador Local do even-
to, professor Ricardo 
Rios, garante que os 
congressistas já podem 
se preparar:

“Estamos cons-
truindo há meses uma 
programação imperdí-
vel, com nomes con-
sagrados no mercado 
nacional da Comuni-
cação e na ciência. Até 
maio, divulgaremos 
uma série de atrações 
para que os congres-
sistas aproveitem cada 
momento do Intercom 
e de Barbacena”.

Um dos nomes 
confi rmados é o do 
publicitário mineiro 
Epaminondas Paulino. 
Atual copresidente do 
Clube de Criação de 
São Paulo, uma das 
principais entidades da 
Publicidade brasilei-
ra, Paulino ministrará 
uma masterclass.

Comemoração em 
dose dupla

2024 também mar-
ca o Jubileu de Prata do 
Curso de Publicidade e 
Propaganda do Unipac 
Barbacena, anfi trião do 

próximo Intercom Su-
deste. O Coordenador 
do curso e Vice-Coor-
denador do Intercom 
Sudeste 2024, profes-
sor Felipe Alvim, ex-
plica que o evento trará 
uma programação es-
pecial para celebrar os 
25 anos:

“Estamos montan-
do uma trilha de co-
nhecimento especial 
para Publicidade e Pro-
paganda, que culmina-
rá com um momento 
especial para alunos 
e ex-alunos do curso, 
onde celebraremos 
os 25 anos do melhor 
curso de Publicidade 
da região com todos os 
nossos colegas da Re-
gião Sudeste”.

Intercom e Unipac 
Barbacena

Nos últimos anos, o 
curso de Publicidade e 
Propaganda do Unipac 
Barbacena se transfor-
mou em uma potência 
regional nos congres-
sos da Intercom. Desde 
2018, alunos, egressos 
e professores já apre-
sentaram 77 estudos 
científi cos no Intercom 
Sudeste e no Intercom 
Nacional. Em 2022, 
10% de todos os traba-
lhos de alunos da gra-
duação apresentados 
no Intercom Sudeste 
(realizado em Niterói-
-RJ) foram do Unipac 
Barbacena. 

No Prêmio Expo-
com, o Unipac possui 
35 produtos fi nalistas, 
sendo seis deles ven-
cedores do Expocom 
Sudeste e três do Na-
cional.

Entre os cursos de 
Publicidade e Propa-
ganda de Minas Ge-
rais, o do Unipac Bar-
bacena é o que mais 
aprovou trabalhos nos 
eventos da Intercom 
desta década, mostran-
do a qualidade da pro-
dução desenvolvida 
em sala de aula.

EDUCAÇÃO

Unipac Barbacena sediará o Intercom 
Sudeste 2024

Infectologista e professor da 
FAME, Dr. Herbert Fernandes, 
fala sobre o mês de prevenção 
ao hiv/aids

atualmente, o que tem 
levado a um aumento 
na propagação da do-
ença, especialmente 
entre adultos jovens, 
homossexuais, na fai-
xa etária de 15 a 30 
anos. No entanto, é 
importante ressaltar 
que todos estão vulne-
ráveis.

O Dr. Herbert en-
fatiza que as pessoas 
se infectam pelo HIV 
e por outras infecções 
sexualmente transmis-
síveis, especialmente 
aquelas que têm vida 
sexual ativa. Portanto, 
buscar informações e 
adotar medidas pre-
ventivas é fundamen-

Intercom. O evento acontecerá dos dias 30 de maio a 01 de junho e reunirá estudantes, pesquisadores, professores e 
profi ssionais de todas as áreas das Ciências da Comunicação. 

tal. Sendo assim, o 
infectologista reco-
menda a realização 
do teste, o qual está 
disponível em todas 
as Unidades Básicas 
de Saúde (UBS).
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AO ENTARDECER, O “SIM’
DE ISABELA E GUSTAV NA
PEQUENA TIRADENDES



Fotos 
1 – Radiante os noivos Isabela e Gustav, após o sim. 2 –  Os noivos com os pais: Nelson e Flávia Sad Gorgulho, 
Cláudia Assumpção e  Carlos Hamilton 3- Cláudia, Ana Cristina, Carlos Eduardo, Vera, Flávia,  Ângela e Márcia 
Sad. 4 - Laila, Maria José e  Ângela Sad. 5 – Antônio José e Maria Dalva Cunninghan. 6 – Andrea Savassi,  Ângela 
Gorgulho e Eliane Savassi. 7  - Carla Sad e Gino Françozo. 8 – Flávia, Cantídio Lanna e Nelson Gorgulho. 9 – Car-
los Eduardo Sad e Lucas Garcia. 10 -  Os Gorgulho: Gustavo, Nelson e Guilherme. 11 – Vera com as netas; Marina, 
Carolina Navarro e Ana Cláudia Fançozo

A Pousada Pequena Tiradentes é 
uma pequena cidade e os chalés lem-
bram “casas de bonecas” com ruas e 
centenas de espaços de laser e confor-
to. No átrio entre os salões, foi montado 
o altar para o “sim” de Isabela e Gustav.  
Isabela carrega dois nomes de simbo-
logia barbacenense – Sad e Gorgulho, 
filha de Flávia Sad Gorgulho e Nelson 
Gorgulho. Ela é advogada, moderna e 
atua brilhantemente no “Grupo Vita”. 
Gustav é piloto da Líder Táxi Aéreo da 
família, empresa conceituada. Ele é 
filho de Cláudia Maria Piancenza As-
sumpção e Carlos Hamilton Martins 
Silva. Uma plateia de vips, presencia-
ram um desfile de madrinhas e padri-
nhos, dignos de um festival de cinema. 
O cupido da bela união é nome co-
nhecido da sociedade da capital, Júlia 
Lanna, Uma cerimônia linda, enrique-
cida por peças musicais apropriadas. A 
hora do “Sim”, Isabela não poupou ta-
lento para dizer do seu encantamento 
e fez Gustav transbordar em lágrimas, 
lágrimas de alegria! Mas, faltava o ápi-
ce da emoção, a linda avó da noiva, 
Vera Allevato Sad com sua habitual 
elegância, roubou a cena ao levar as 
alianças – emoções de afeto e ternura 
de avó tida como maravilhosa. Em se-
guida, no amplo salão, recepção com 
assinatura do renomado Buffet Pichi-
ta Lanna, supervisionado por Cantidio 
Lanna. Mãe e noiva contaram com 
assessoria da expert Sophia Coelho e 
o cerimonial, impecável,  foi da Up Pro-
duções. Fotografia de Ana Junqueira e 
equipe, uma simpatia.



O Governo 
de Minas Gerais, 
através da se-
cretaria de esta-
do de educação, 
vai divulgar no 
próximo dia 18, 
segunda-feira ,o 
resultado dos alu-
nos selecionados 
para o programa 
Trilhas de Futu-
ro. As matrículas 
terão início nesta 
mesma data e vão 
até o dia 02 de 
janeiro. Os can-

didatos seleciona-
dos para o UNIPAC/
FUPAC Barbacena 
fizeram a opção para 
duas unidades da 
instituição, campus 
Bonifácio Andrada, 
no bairro Santa Te-
reza e campus Mag-
nus, em Campolide.

As matrículas 
poderão ser feitas 
até o dia 02 de janei-
ro de 2024, em am-
bas as unidades, que 
definiram o horário 
de funcionamento 

de 14h às 21h30. 
Mais informações 
podem ser obtidas 
através dos telefo-
nes: 32 3339-3981/ 
32 3339-3987/ 32 
3339-3990.

O Trilhas de Fu-
turo é um programa 
de cursos técnicos 
gratuitos, com o in-
tuito de profissio-
nalizar milhares de 
estudantes, e conta 
com ajuda de custo 
para transporte e ali-
mentação.

Matrículas do Trilhas de Futuro começam 
na próxima segunda- feira (18)

Oportunidade. Os candidatos selecionados para o UNIPAC/FUPAC Barbacena fi zeram a opção para duas unidades da 
instituição, campus Bonifácio Andrada, no bairro Santa Tereza e campus Magnus, em Campolide
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Na manhã de 
sexta-feira (15), 
aconteceu a Sole-
nidade Militar de 
Conclusão do Curso 
Preparatório de Ca-
detes do Ar da EP-
CAR. A cerimônia 

de formatura foi presi-
dida pelo Comandan-
te-Geral do Pessoal da 
Aeronáutica, Tenente 
Brigadeiro do Ar Ri-
cardo Reis Tavares, e 
contou com a presença 
de autoridades da Força 

EPCAR realiza cerimônia de formatura de 
mais de 170 alunos

Solenidade. A cerimônia de formatura foi presidida pelo Comandante-Geral do Pessoal da Aeronáutica, Tenente Brigadeiro do 
Ar Ricardo Reis Tavares, e contou com a presença de autoridades da Força Aérea Brasileira (FAB), 

GERAL

Aérea Brasileira (FAB), 
entre eles o Brigadeiro 
do Ar Daniel Caval-
cante de Mendonça, e 
de autoridades civis e 
militares de Barbacena 
e região.

A solenidade marca 

o encerramento do cur-
so de preparação para 
a Academia da Força 
Aérea (AFA) de 171 
alunos que entraram 
na Escola Preparatória 
de Cadetes do Ar (EP-
CAR) em 2021. Na 

cerimônia, aconteceu 
o tradicional desfi le de 
despedida. Na quinta-
-feira (14), foram en-
tregues os certifi cados 
de conclusão do Ensino 
Médio a todos os estu-
dantes do Esquadrão 

Hércules. Além disso, 
foram premiados os 
alunos com as melhores 
colocações no Curso 
Preparatório de Cadetes 
do Ar (CPCAR). 

Com informações 
da EPCAR
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Fatos e Fotos

Parabéns à Família Ibiapaba/CEBAMS nas pessoas dos atuais diretores, Osmar Bello, Antônio José 
Fonseca e Mauricio José da Silva, que sem dúvida obtiveram uma grande vitória ao anunciarem o 
credenciamento do Serviço de  Radioterapia do CEBAMS junto ao SUS. Mas vale lembrar que esta 
história é longa e tem muitas mãos para que o serviço fosse conquistado para Barbacena. Como 
ex-secretário de Governo, recordo aqui que à época,  autoridades municipais foram decisivas para 
viabilizar a infraestrutura  do edifífi icio que abrigaria o aparelho: o ex-prefeito Toninho Andrada 
e o secretário de saúde José Orleans, e a então diretoria do hospital:  Luiz Eduardo Glisolia, Paulo 
Gonçalves e o gerente Waldir Damasceno. Do robusto arquivo fotográfi co da coluna, os ex-direto-
res com o Deputado . Lafayette Andrada em reunião no Ministério da Saúde. 
A ação política foi suprapartidária! Mas, é importante fazer estes registros, afi nal, causa estranheza  
ver circular por aí propagandas pagas como a do Deputado Luiz Fernando afi rmando que “foi 
bom” saber a notícia da Radioterapia, e que “estava feliz”. Mas há quem diga que ele só pegou 
“carona” e nunca “embarcou” de fato no projeto...

Nas comemorações do “Dia da Justiça” o Juiz 
de Direito do Juizado Especial, Alanir José 
Hauck Rabeca, recebeu a “Comenda Desem-
bargador Hélio Costa”, do TJMG. Foi entregue 
pelo diretor do Fórum, Juiz Marcos Alves de 
Andrade (foto). Em seu emocionante discurso 
abordou a sua família, a carreira na magistratu-
ra, no magistério onde somos colegas, e o patro-
no da medalha e vários amigos que o prestigia-
vam no evento. Muito me honrou ter sido citado 
com amigo pelo dr. Alanir, quando este abordou 
amigos pessoais que o contato tecnológico 
somente ratifi ca amizades por circunstâncias 
de falta de tempo no mundo atual.

Em Belo Horizonte, no lançamento do livro “Antônio Carlos - herói maior que a própria fama “ de autoria de Lafayette Andrada. Encontrei com os 
amigos  barbacenenses Renato Laguardia , Tunico Andrada, Alberto Godinho, Flávio Maluf, Paulo Otávio Araújo, Mariana Abrão, Helenice Laguardia, 
Marcilene Araújo, dentre outros, além de convidados de BH e do DF. Na foto o autor ladeado do ex-prefeito Martim Andrada, do ex-chefe do Gabinete 
Militar do Governador, coronel Luís Carlos Martins, do articulista e do escritor e historiador Ozório Couto. Honrou-me muito a dedicatória do autor à 
minha pessoa.

Estive na Audiência Pública na ALMG, da Comissão de Direitos Humanos (foto) que abordou a situação do setor de saúde  na macroregião Centro Sul, 
que além de Barbacena, atende 51 cidades e cerca de 800 mil pessoas, realizada a pedido do deputado Lucas Lasmar. Fui a convite da colega jornalista 
Katia Cilene, sendo a demanda prioritária na região a reativação de 10 leitos de CTI na Policlínica fato prioritário, sendo que na pandemia centenas de 
vidas foram salvas nestes 10 leitos de CTI. Pelo hospital falaram os dirigentes Otávio Campos Vieira, Arthur Campos e Marcelo Ferreira. É vital uma luta 
superpartidaria envolvendo município, estado e a união para resolver o problema. Lamentavelmente a fi la da morte sem CTIs continua…





Já é dezembro!

A MRS… A 22ª Festa Do Natal 2023!

Mais Aplausos...

Falecimento

Falando em Natal...
Enfeite a árvore de sua vida com guirlandas de grati-
dão! Coloque no coração laços de cetim rosa, amarelo, 
azul e carmim. Decore seu olhar com luzes brilhantes 
estendendo as cores em seu semblante. Em sua lista de 
presentes, em cada caixinha, embrulhe um pedacinho 
de amor, carinho, ternura, reconciliação e perdão! Tem  
presente de montão no estoque do nosso coração e não 
custa um tostão. A hora é agora! Ainda dá tempo! Seja 
diferente! Seja reluzente!  

Presente de Cora Coralina para nós!

“O TREM ILUMINADO” em Barbacena. 
Confi rmou a passagem do “TREM DE NATAL” ou TREM 
ILUMINADO, que percorreu as linhas férreas de vários es-
tados do Brasil em 2022, este ano também passará no RJ, 
SP e MG, privilegiando  toda a nossa região como: Santana 
do Deserto, Simão Pereira, Belmiro Braga, Matias Barbosa,  
Juiz de Fora, EwbanK da Câmara, Santos Dumont, Antônio 
Carlos, Barbacena, Alfredo Vasconcelos, Carandaí, Conse-
lheiro Lafaiete e Congonhas. A ação foi promovida em par-
ceria com a Associação Brasileira de Preservação Ferroviá-
ria, com a intenção de levar o espírito natalino de forma 
ainda mais intensa para as pessoas que têm um carinho 
especial pela ferrovia. Por isso aqueles que valorizam a fer-
rovia, devem nos próximos dias entre 14 e 21 se programar 
para assistirem à passagem do trem (belíssimo!), entrando 
em uma página do site da MRS, para verem a localização 
exata da passagem do comboio  pelas cidades. 
O link de acesso é:  trem-iluminado-da-mrs-passara-nova-
mente-pela-regiao
Será imperdível para nós amantes do trem e principalmen-
te para as novas gerações, que não tiveram a oportunidade 
de vê-los correndo e apitando quando entravam e saiam 
da cidade.

Promovida pelo ex-vereador José Jorge 
Emídio anualmente, nos bairros Vilela, 
Caiçaras e adjacentes, com o apoio da 
PMB, Grupo Rezende, Laboratório São 
José, Célio Mazoni, Casa Moreira, Tou-
rinhos Moto, Ofi cina do Pôneis-Nosso 
Pão de Queijo, Fiven, Alex Carimbos e 
Dr. Afonso. A festa movimentou os bair-
ros no último dia 10, levando a alegria, 
lazer e muita distribuição de pipocas, 
bolos, picolés e muito mais, tendo até 
a presença de um Papai Noel cumpri-
mentando a criançada. Na ocasião, José 
Jorge homenageou algumas pessoas, 
como ex-prefeito Célio Mazoni, o his-
toriador Edson Brandão, o Papai Noel 
Waldir Damasceno, o comandante do 
Corpo de Bombeiros Major Ronaldo e 
o cardiologista Dr. Patrício, por todas as 
ajudas feitas à comunidade durante o 
ano de 2023. A todos que participaram 
direta e indiretamente desta bela festa 
os parabéns com muitos aplausos.

Para a Unidade de Radioterapia do Hospital Ibiapaba, 
por ter recebido credenciamento do SUS, podendo con-
tinuar seu atendimento que já era feito a 1 ano, com re-
cursos da própria entidade, agora passa a contar com os 
recursos federais. Isso só foi possível pela competência 
dos serviços prestados. Parabéns para eles, que mere-
cem!

No último domingo Barbacena se des-
pediu do ex-secretário da Fazenda em 
vários governos municipais, Altair Pre-
nassi, um homem cuja competência e 
honestidade, fez o lugar nele. Membro 
do Lions de Barbacena, aos 83 deixou 
familiares e amigos desde já saudosos. 
Sua missa de sétimo dia será hoje na 
Igreja do São Geraldo às 19hs.

Olhem as atrações que movimentarão o centro de nossa cidade, promovidas pela 
PMB. As atrações começam dia 16, às 10 horas, na Praça da Fonte Luminosa, conti-
nuando com as atrações, às 14hs, 14h30, 16hs e 20hs, com o fi lme Uma Babá Para 
Noite de NATAL! No domingo as atrações começam às 14hs, com a tradicional ban-
da Lyra de Barbacena e seguindo com novas programações sequenciais às 15hs, 
16hs e 17hs, retornando às 20hs, com a Cantata Vivace- Projeto COMMEC Minas. 
Ainda depois, as atrações continuarão com muito som de samba. Durante a toda 
a semana subsequente acontecerão ainda muitas atrações que incluirão música, 
dança e cinema. Não podemos nos esquecer que tudo isto com o comércio aberto 
até às 21hs, o que garante a animação e alegria da criançada e suas famílias no 
centro da cidade.

“Hoje percebi que foi preciso completar 68 anos para entender que daqui 
para frente, só terei que viver... mas sem arrependimentos. Terei que viver 

como se estivesse desenhando sem borrachas. Ufa!”.





Paróquia Nossa Senhora de Fátima 
promoverá campanha de Natal 

A Paróquia 
Nossa Senhora de 
Fátima está reali-
zando uma campa-
nha natalina para 
arrecadação de 
caixas de bombons 
e balas. O evento 
de distribuição das 
doações acontecerá 
neste sábado (16), 
das 9h às 12h, na 
Igreja Nossa Se-
nhora de Fátima.

O Desembar-
gador Dr. Caeta-
no Levi Lopes, do 
Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais 
(TJMG), vai rece-
ber, nesta sexta-
-feira (15), o título 
de Cidadão Hono-
rário de Barbace-
na. A solenidade 
tem início às 19h, 
no plenário “De-
putado Bonifácio 
de Andrada”, no 
Palácio da Revo-
lução Liberal, sede 
do Legislativo Mu-
nicipal.

A homenagem 
ao Desembarga-
dor cumpre o De-
creto Legislativo 
nº 918/2023, de 
autoria da Mesa 
Diretora da Câma-
ra Municipal. O 
Dr. Caetano Levi 
Lopes teve papel 
fundamental para 
reverter uma deci-
são da Corte Supe-
rior do Tribunal de 
Justiça, evitando 

GERAL

Evento. A 27ª edição da  Mostra de Cinema de Tiradentes está marcada para acontecer entre os dias 19 e 27 de janeiro de 2024.

A 27ª edição da  
Mostra de Cine-
ma de Tiradentes 
está marcada para 
acontecer entre 
os dias 19 e 27 de 
janeiro de 2024. 
Neste ano, o tema 
será  “As Formas 
do Tempo”, visan-
do uma refl exão 
sobre qual o futuro 
que pode ser cons-
truído. Segundo 
a organização do 
evento, o tema de-
fende que é preciso 
olhar o tempo no 
qual o fi lme existe 
e a modulação de 
tempo construída 
por ele.

Ao todo, 100 
obras serão sele-

Mostra de Cinema de Tiradentes 2024 tem 
tema divulgado: “As Formas do Tempo”

cionadas para par-
ticipar do festival, 
incluindo longas, 
médias e curtas-me-
tragens, que serão exi-
bidas no Cine-Praça, 
no Cine-Tenda e no 
Cine-Teatro. Além da 
exibição dos fi lmes, 
a mostra terá ainda 
debates, encontros e 
diálogos audiovisuais, 
rodas de conversa, 
ofi cinas, laboratório, 
masterclasses, lan-
çamento de livros, 
performances, expo-
sições e atrações ar-
tísticas. Um dos des-
taques da Mostra em 
2024 é que o evento 
sediará mais uma edi-
ção itinerante do Bra-
sil CineMundi. Nela, 

Dr. Caetano Levi Lopes receberá título 
de Cidadão Honorário de Barbacena

Os pontos de co-
leta das doações são 
os locais que apoiam 
o evento, como a Clí-
nica Vanessa Costa, 
o Espaço Biulú e o 
Studio Training Core, 
que fi cam, respectiva-
mente, nos seguintes 
endereços: 

- R. Pres. Kenne-
dy, n° 481, no Centro;

- R. Gen. Antônio 
Carlos de Andrada 

problemas fi nanceiros 
junto à Prefeitura.

O evento também 
marca a inauguração 
ofi cial do Centro Ju-
diciário de Solução de 
Confl itos da Câmara 
Municipal de Barba-
cena (CEJUSC - Câ-
mara). A solenidade 
vai contar com a pre-

o programa Work In 
Progress (WIP) terá 
uma categoria para 
longas brasileiros, 
ajudando na difusão 

e internacionalização 
do cinema nacional 
e promovendo o ne-
tworking. Sete fi lmes 
foram selecionados 

para serem exibidos 
para uma plateia de 
profi ssionais da in-
dústria audiovisual 
internacional, assim 

como players nacio-
nais.

Com informações 
da Mostra de Tiraden-
tes

sença de autoridades 
militares, civis e do 
Judiciário. Repre-
sentando o Presiden-
te do TJMG estará 
o Desembargador 
Doorgal Borges de 
Andrada.

Com informações 
da Câmara de Barba-
cena

Serpa, n° 307,  Pré-
dio Fiorello Trader 
no bairro Ibiapaba; 

- R. José de Alen-
car, n° 45, no bairro 
Jardim.

Para mais infor-
mações, o telefone 
de contato é (32) 9 
9104-8922.

Com informa-
ções da Paróquia 
Nossa Senhora de 
Fátima
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Em decreto pu-
blicado na segunda-
-feira (11) no Diário 
Ofi cial do Municí-
pio, a Prefeitura de 
Barbacena defi niu 
que os dias 26 de 
dezembro e 2 de 
janeiro serão pon-
tos facultativos na 
cidade. A decisão 
foi motivada pelos 
feriados de Natal, 
em 25 de dezembro, 
e Ano Novo, em 1º 

As Escolas Muni-
cipais Inês Piacesi e 
Sebastião Francisco 
do Vale receberam 
prêmios do Progra-
ma Jovens Mineiros 
Sustentáveis (JMS) 
por se destacarem 
nas atividades do 
programa. A premia-
ção aconteceu na tar-
de de terça-feira (12) 
no Centro Mineiro 
de Referência de 
Resíduos, em Belo 

Dez das doze 
cidades da micror-
região de Barba-
cena deixaram de 
ter sinal analógico 
de televisão nesta 
sexta-feira (15). 
Segundo a portaria 
nº 11.476 do Mi-
nistério das Comu-
nicações, em Bar-
bacena e Barroso, 
o sinal analógico 
permanece até o 
dia 30 de junho de 
2025. Já nas se-
guintes cidades, o 
sinal está encerra-
do:

- Alfredo Vas-
concelos;

- Antônio Car-
los;

GERAL

Natal. As expectativas do comércio barbacenense para as vendas para o Natal de 2023 são boas.

Uma pesquisa 
realizada pelo Nú-
cleo de Pesquisa 
e Inteligência da 
Fecomércio-MG 
apontou que 77,2% 
do comércio vare-
jista do estado será 
impactado pelo 
Natal, com 40,0% 
dos empresários es-
perando resultados 
ainda melhores em 
comparação ao ano 
anterior. Segundo a 
pesquisa, a expec-
tativa de melhora 
nas vendas é ali-
mentada pela con-
fi ança do comércio 

Comerciantes de Barbacena se preparam 
para as vendas de Natal 2023 

e pelo valor afetivo da 
data.

Segundo o presi-
dente da Associação 
Comercial de Barba-
cena, Flávio Franco, 
as expectativas do co-
mércio barbacenense 
para as vendas para o 
Natal de 2023 também 
são boas. “Nós esta-
mos trabalhando com 
a expectativa de um 
crescimento real em 
relação ao ano passa-
do, apesar de algumas 
difi culdades como a 
taxa de juros e o desa-
quecimento da econo-
mia”, conta.

Prefeitura defi ne dias 26 de 
dezembro e 2 de janeiro como 
pontos facultativos

Escolas de Barbacena são premiadas 
pelo Governo de Minas

10 cidades da região de 
Barbacena pararam de ter sinal 
analógico de TV

de janeiro de 2024.
Com o ponto facul-

tativo, apenas serviços 
considerados essen-
ciais devem funcionar. 
Porém, possivelmente, 
as Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs) atuarão 
em escala de plantão, 
como acontece em ou-
tros pontos facultativos 
e feriados. A escala de 
quais UBSs vão fun-
cionar não foi divulga-
da pela Prefeitura.

- Capela Nova;
- Caranaíba;
- Carandaí;
- Desterro do 

Melo;
- Ibertioga;
- Ressaquinha;
- Santa Bárbara do 

Tugúrio;
- Senhora dos Re-

médios.
Com o fi m do sinal 

analógico, nesses lo-
cais, fi cará disponível 
apenas o sinal digital, 
que oferece imagem e 
som de melhor qua-
lidade. Além disso, 
entre os fatores que 
infl uenciou na deci-
são do Ministério das 
Comunicações, está a 
liberação da faixa de 

No comércio, o ho-
rário de atendimento 
também será diferente 
nesses dias. Confor-
me acordo coletivo, 
o funcionamento das 
lojas será das 12h às 
18h nesses dois dias. 
Já nos dias 25 de de-
zembro e 1º de janeiro 
não haverá atendi-
mento.

Com informações 
do e-DOB e do Sind-
comércio

700 MHz para a ex-
pansão da rede 4G.

Assim como o 
sinal analógico, o si-
nal digital é gratuito 
para os canais de TV 
aberta. A diferença 
é que, em aparelhos 
produzidos antes de 
2010, é preciso ter 
uma antena externa 
UHF/VHF conecta-
da à televisão. Já os 
aparelhos mais re-
centes, que têm um 
conversor de sinal 
embutido, precisam 
apenas de uma ante-
na interna digital.

Com informações 
do Ministério das 
Comunicações, G1 e 
O Globo

Sobre os principais 
produtos procurados 
neste ano, Flávio con-
ta que serão os setores 
de calçados, roupas, 
utensílios e eletrodo-
mésticos portáteis. “A 
principal dica para o 
consumidor é que ele 
procure produtos com 
qualidade. É impor-
tante fi car atento aos 
juros que serão cobra-
dos nos parcelamentos 
e fi nanciamentos. A 
gente pede que os con-
sumidores prestigiem 
o comércio local por-
que ele gera renda e 
emprego”.

Horizonte.
Das 182 escolas mu-

nicipais de todo o esta-
do que participam do 
programa, foram sele-
cionadas 30 instituições 
com os maiores pontos 
nas atividades. Nos 
critérios de avaliação, 
foram consideradas as 
atividades extras que as 
escolas criaram.

A E. M. Sebastião 
do Vale fi cou em se-
gundo lugar na pre-

miação, fi cando atrás 
apenas da E. M. José 
Paulo Andery, da ci-
dade de Bueno Bran-
dão, no Sul de Minas. 
Além de placas de  
“Escola Sustentável”, 
instituições e professo-
res receberam compu-
tadores como parte do 
prêmio.

Com informações 
da Agência Minas e 
Prefeitura de Barba-
cena 

Foto: Vertentes das Gerais
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POLÍCIA

Na tarde de se-
gunda-feira (11), 
a Polícia Militar 
apreendeu gran-
des quantidades de 
drogas, incluindo 
cocaína, maconha 
e crack, em dois 
apartamentos de 
um conjunto habi-
tacional localizado 
no bairro Santa Efi -
gênia. Ao todo, um 
menor de idade foi 
apreendido e dois 
adultos foram pre-
sos.

O adolescen-
te estava em um 
apartamento onde a 
polícia cumpriu um 

PM apreende cocaína, maconha e crack 
em dois apartamentos no Santa Efi gênia

Homem é preso por tráfi co de drogas no 
Nova Cidade

Adolescente de 16 
anos é apreendida 
por PM após furto em 
Barbacena

mandado. Lá, o rapaz 
disse à polícia onde 
as drogas estavam es-
condidas. Os policiais 
encontraram sete bu-
chas de maconha, 23 
embalagens de coca-
ína, uma faca e uma 
tesoura com resquícios 
de entorpecentes, dois 
aparelhos celulares e 
R$ 200, além da identi-
dade do alvo da denún-
cia, que o adolescente 
disse não conhecer. O 
rapaz assumiu a pro-
priedade das drogas e 
foi apreendido por ato 
infracional.

No mesmo con-
domínio, a PM foi 

Apreenção. O rapaz assumiu a propriedade das drogas e foi apreendido por ato infracional.

Um homem de 
30 anos foi preso 
por tráfi co de dro-
gas no último sá-
bado (09) no bairro 
Nova Cidade, em 
Barbacena. A Po-
lícia Militar foi até 
o bairro para cum-
prir um mandado 

Uma adolescente 
de 16 anos foi apreen-
dida no domingo (10) 
por ser suspeita do 
furto de uma carteira 
em um comércio do 
bairro Nossa Senhora 
da Penha. O crime foi 
denunciado na manhã 
de ontem e, segun-
do o proprietário do 
comércio, a carteira 
tinha R$ 452,00, di-
versos documentos e 
cartões de poupança 
e de débito. Os poli-
ciais encontraram a 

de busca e apreensão 
e percebeu que o ho-
mem aumentou a velo-
cidade da caminhonete 
que estava dirigindo ao 
ver os militares.

Quando aborda-
ram o motorista, os 
policiais constataram 
que ele era o alvo do 

adolescente, que disse 
ter jogado a carteira 
em um terreno próxi-
mo. Grande parte do 
material furtado foi 
encontrado no local, 
porém o valor em di-
nheiro e um cartão de 
débito, além de outros 
materiais, foram en-
contrados na casa da 
adolescente. Por isso, 
ela foi apreendida e 
levada até a delegacia.

Com informa-
ções da Assessoria da 
PMMG 

cumprir um mandado 
contra uma mulher de 
38 anos. No aparta-
mento dela, os milita-
res encontraram uma 
porção de maconha, 
uma embalagem plás-
tica com crack, além 
de 26 eppendorf, duas 
embalagens plásticas 
e um pino de cocaína. 
Dois celulares também 
foram encontrados e 
apreendidos. Diante 
dos fatos, a mulher de 
38 anos e um homem 
de 40 anos foram pre-
sos.

Com informa-
ções da Assessoria da 
PMMG

mandado. Então, foi 
feita uma busca pes-
soal e no veículo, mas 
nada de ilícito foi lo-
calizado. Já na casa 
do homem, os milita-
res encontraram uma 
balança de precisão,   
R$ 525,00, 20 pape-
lotes de cocaína, nove 

tabletes de maco-
nha e um aparelho 
celular. Por isso, o 
homem foi preso e 
encaminhado para a 
delegacia de Polícia 
Civil.

Com informa-
ções da Assessoria 
da PMMG
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PASUN
Programa de Avaliação Seletiva da FUPAC/UNIPAC

INSCRIÇÕES:
até 15/12

SAIBA MAIS SOBRE
O PROGRAMA E 
INSCREVA-SE

Faça um curso superior, faça

 O momento é

AGORA!


